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市十七届人大四次会议及闭会期间，全体市人大

代表关注民生、关注发展，凝聚广大群众的心声与关

切，凝聚服务发展大局的共识与真知灼见，集思广益，

提出建议 301 件。大会确定十个方面共 13 件代表建

议为重点建议，其中，9 个方面 12 件由市政府牵头办

理，1件由市法院牵头办理。目前，每件重点建议均取

得了不同程度进展，向全市人民交上了一份满意答卷。

第一方面重点建议

加快城中村改造 提升人居环境
徐仓等11名代表提出的《关于加大下园朱、南苑

等区块城中村改造力度的建议》，由市委常委、市政府

党组成员朱志昂包案。

办理情况：一是加快推进下园朱区块城中村改

造，下园朱村登记同意拆迁改造率96.4%，完成片区范

围实地测绘和图纸绘制，基本完成对村庄建筑面积、

占地面积、人口数的统计工作，《下园朱城中村改造实

施细则》已基本确定。二是加快推进三江六岸二期工

程，截至 2020 年 12 月底，华溪桥至东库桥左岸段、丽

州桥至紫微桥段、望春桥至丽州桥段完工，华溪桥至

华川桥段、华川桥至 330 国道段基本完成主体工程。

三是谋划南苑西路（华丰路至西塔路段）改造工程，但

考虑到征地拆迁和用地指标问题，目前列为储备项

目，将根据实施条件适时启动。

第二方面重点建议

加快S316建设 完善交通网络
朱文哲等 10 名代表提出的《关于加快 S313 省道

建设的建议》、王友盛等 11 名代表提出的《关于加快

推进 S313 三门至龙游公路永康段工程前期工作，争

取早日开工建设的建议》、陈象齐等10名代表提出的

《关于加快金磐公路313省道建设的建议》，由市委常

委、常务副市长周启标包案。

办理情况：三门至龙游公路永康段工程（原S313

已更名为 S316）已被列为义甬舟大通道和金义都市

区建设的重大支撑性项目，建成后我市全境将实现

“一刻钟上高速”目标。下一步，我市将按照“补齐短

板、立足长远”的要求，高标准做好项目筹备各项工

作。一是按照一次规划同时推进的原则，落实设计单

位对永康段工程主线及连接线同步开展项目工程可

行性研究和初步设计，争取全线同步完成审批，并积

极向上争取更多的资源要素保障。二是围绕工程全

线同步实施开展相应准备工作，如因用地、资金等客

观因素确实无法全线同时开工建设的，按照“人民群

众最期盼最迫切路段优先”和“先急后缓、先难后易”

原则推进。

第三方面重点建议

加强国有资产管理
实现国资效益最大化

胡广辉等12名代表提出的《关于加强我市国有资

产管理的建议》，由市委常委、常务副市长周启标包案。

办理情况：一是健全机制，完善国有资产监管体

系。实施国有资产管理体制改革，健全国资监管机构

设置，完善国有企业监管制度体系，推动信息化与监

管业务深度融合，建成国有资产大数据监管云平台，

建立严格的责任追究体系。二是摸清底数，提高存量

国资使用率。摸清现有存量国有资产现状，梳理疑难

问题清单，分步破解历史遗留问题。推进行政事业单

位经营性资产划转，实现经营性资产集中监管。对资

产盘活项目，实行精细化管理，成熟一个开发一个。

三是整合资源，实现国资效益最大化。对全市国有企

业进行专业化整合重组，“1+8”市属国有企业进入实

体化运作，全市原属于 29 个部门的国有企业基本完

成脱钩，企业经营性资产基本纳入国资统管范畴。

第四方面重点建议

加大乡村医生培育力度
夯实基层卫生服务网络基础

朱正伟等 10 名代表提出的《加大乡村医生定向

培养力度，夯实基层卫生服务网络基础的建议》，由副

市长卢轶包案。

办理情况：一是完善培养机制，提升专业水平。

给予定向生在校期间学费、住宿费和生活费等补助，

鼓励符合条件的在岗乡村医生接受医学学历教育，深

入开展“双下沉、两提升”活动。二是积极创新举措，

拓宽服务内容。全面开展“中医药一体化”互联服务

模式，积极开展中医药推广培训。通过“区域规划、人

才培养、信息共享、技术培训、中药配送、共享中药房”

六个统一，拓宽乡村卫生室服务内容和方式。三是落

实保障措施，增强队伍活力。为符合参保条件的在岗

乡村医生办理招工和就业手续，将村卫生室医师纳入

家庭医师签约服务。四是有效整合资源，建强服务终

端。统筹村庄医疗卫生资源，全面加强村卫生室规范

化建设。大力实施农村卫生室改造提升“三年工程”，

新建或改扩建一批更高标准“联村卫生室”。

第五方面重点建议

健全创新驱动机制
加大科技赋能力度

任武等 10 名代表提出的《关于进一步健全创新

驱动机制加大科技赋能力度的建议》，由副市长李浩

锋包案。

办理情况：一是加大政策支持。加大财政科技投

入，引导社会资金投入研发。加强对研发机构和创新

团队引进、创新平台建设、科技型企业培育等创新活

动的扶持。二是扩大创新合作。举办“松江—永康产

业发展论坛”，在上海、杭州等科技发达城市设立异地

科创中心，做好高端装备制造、医疗器械等产业的承

接转移。三是增强创新动能。大力培育企业研发中

心、星创天地、众创空间等创新载体，引导企业与高

校、科研院所联合申报企业研究院、重点实验室。四

是建强科创平台。围绕五金产业动能修复和新兴产

业培育，把永康五金产业创新服务综合体建成全省示

范综合体。筹建全国首家五金产业工业设计研究

院。五是加强技术攻关。建立五金产业核心技术和

关键共性技术攻关项目库，建立“政府牵头、行业参

与、企业主导、院校承担、共破共享”的协同创新机制，

攻克一批关键核心技术。

第六方面重点建议

加快基础设施建设
治理城市交通拥堵

黄高升等 10 名代表提出的《关于交通治堵的几

点建议》，由市委常委、常务副市长周启标包案。

办理情况：一是加快基础设施建设。南四环（胡

则路即南溪大桥—330 国道）、金马路东延伸工程完

工，北三环项目基本完成政策处理。在紫微路、名园大

道、东永线等35个主要道路安装“智慧治堵”系统。对

全市 30 个十字路口进行优化改造，治理 10 个城市堵

点。二是完善优化停车布局。施划临时停车泊位3.3

万多个，城南路紫微路东南角、丽州南路城南路西南

角、丽州南路华丰路西南角、紫微北路城北路东南角等

多个空闲地块改造为临时停车场。三是强化路面执法

力度。划定禁行范围，严格执行“禁货”措施。开展“一

月一镇平安大会战”、“逢五逢十”交通治安大整治行

动，7个省市级挂牌隐患点完成整改。四是专项整治交

通秩序。在全市40个重点路口路段落实高峰岗、护学

岗制度，在“四横一纵”严管街以及校园周边常态化开

展交通秩序专项整治行动。取缔违规流动摊点，整治

占道经营，加强违停清障工作。

第七方面重点建议

加快制造业数字化
抢占数字经济新高地

高燕等 10 名代表提出的《关于加快制造业数字

化抢占数字经济新高地的建议》、应天行等14名代表

提出的《关于加快制造业数字化抢占数字经济新高地

的建议》，由副市长李浩锋包案。

办理情况：一是拓展智能制造覆盖面。推进保温

杯、电动工具2个行业10个项目的企业数字化制造试

点，启动电器厨具和健康休闲产业的试点，建成智能化

工厂（车间）10个、数字化车间20个、数字化生产线40

条。二是构建高质量互联网平台。完善汽车零部件、

防盗门、保温杯等平台体系，推动企业上云上平台。推

进企业业务向平台迁移，引导 200 家以上企业接入平

台。逐步建成“立足永康、辐射全国”的工业互联网平

台。三是提升工程服务能力。支持优海、维拓、软体机

器人等3家省智能制造工程服务商在永拓展业务。引

进与永康传统产业改造提升紧密相关的工程服务机

构。支持新迪智造、两化腾、杰地希机器人等本地工程

服务机构做大做强。四是加大政策扶持力度。出台

《加快数字经济发展的若干实施意见》等文件，打造“助

企通”企业服务平台，建成1200个5G基站。

第八方面重点建议

加大资金投入 加强农村环境整治
胡进品等 15 名代表提出的《关于进一步加大农

村环境整治资金投入的建议》，由副市长施礼干包案。

办理情况：一是加大投入，完善农村环境卫生管

理政策体系。提出调整农村环境卫生管理政策的初

步方案，农村基础设施长效管理预算将从原来的2000

万元提高到 4000 万元。二是明确职责，加强农村环

境整治组织领导。出台《农村基础设施长效管理办

法》，建立农村基础设施长效管理分级考核机制，农村

垃圾分类和“三化”处理设施管理职能统一划转到市

综合执法局。三是创佳评差，建立农村环境整治赛马

机制。每季评选“十佳村”“十差村”和进步村，并拿出

专门资金对“十佳村”和进步村进行奖励。召开人居

环境提升工作推进会，开展以“三清四整五提升”为核

心的人居环境提升“百日攻坚”行动。

第九方面重点建议

推进农饮水达标提标
实现城乡同质饮水

戴存章等20名代表提出的《关于继续推进农村饮

用水达标提标工程建设的建议》，由副市长施礼干包案。

办理情况：一是加强领导，狠抓工程进度。完成

规模水厂扩网 147 个村（行政村规模调整前村），规模

供水人口覆盖率接近 90%。无法扩网供水的 104 个

村，继续保留 79 座单联村供水站并进行改造提升。

对单联村供水站无法覆盖的 20 个山区零散居住点，

通过安装户用型净水设备解决饮水安全。二是以大

带小，狠抓建后管理。水投集团、钱江水务全面接管

单联村供水工程，已有 73 个供水站移交统管。开展

“智慧水务”管理平台建设，完成 9 个水厂、26 个单联

村水厂的数据对接。第一轮农村供水工程水质监测

合格率达到 94.7%。三是全力处置，及时应急抢修。

“黑格比”台风灾后发生后，10 天内抢通所有村的供

水管网，全部恢复供水。受损的 31 个单联村供水站

以及供水管网、增压泵房，已基本完成修复。

第十方面重点建议

严厉打击虚假诉讼
推进诚信社会建设

周跃明等 11 名代表提出的《关于进一步加大对

虚假诉讼打击力度的建议》，由市法院党组书记、院长

楼常青包案。

办理情况：一是注重防范，推进源头治理。强化

宣传，引导当事人诚信诉讼，随案向当事人发送《虚假

诉讼告知书》2.3 万余份，发布虚假诉讼案例宣传 2

例。二是注重识别，强化全面审查。对于 20 余件有

合理怀疑的案件，要求当事人签署《诚信诉讼保证书》

并释明法律后果。出台《关于防范和打击虚假诉讼的

实施细则》，对 8 件可能涉嫌虚假诉讼的案件不进行

诉前调解，对明显证据不足但双方仍主动达成调解协

议的司法确认案件重点审查、审慎立案。三是注重打

击，强化制裁惩戒。严格规制职业放贷行为，发布职

业放贷人名录 4 期 50 人，并向职业放贷人征收税费

16.93万元。向公安机关移送涉虚假诉讼犯罪案件11

件，判处涉虚假诉讼犯罪 3 件 4 人。将经查证属实进

行虚假诉讼的当事人纳入虚假诉讼失信人名单或不

诚信诉讼失信人名单，进行失信惩戒5人。

□首席记者 张赤奎 整理

以实干实绩实效回应群众关切
——市十七届人大四次会议代表重点建议办理情况
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